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ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Так держать!

Президент Российской
Федерации Владимир Пу-
тин подписал
распоряжение
о награждении
машинострои-
телей.

За заслуги в
области маши-
ностроения и
м н о г о л е т н и й
добросовестный труд почёт-
ное звание «Заслуженный ма-
шиностроитель РФ» присвое-
но Валерию Платонову – ге-
неральному директору Челя-
бинского тракторного завода
«УРАЛТРАК», депутату Зако-
нодательного Собрания Челя-
бинской области.

Пока взятки гладки
На очередном заседании областного Совета безопаснос-

ти обсуждался вопрос противодействия коррупции в феде-
ральных органах исполнительной власти и органах государ-
ственной власти Челябинской области.

С докладом о состоянии и принимаемых мерах по противодей-
ствию коррупции выступил и.о.
прокурора Челябинской области
Павел Чеурин. За прошлый год в
данной сфере было выявлено 500
правонарушений. За несоблюде-
ние законодательства о государ-
ственной и муниципальной служ-
бе к дисциплинарной ответствен-
ности привлечено 112 человек.

Вторым вопросом повестки
стал вопрос о защите граждан от

преступных посягательств и по раскрытию преступлений. По сло-
вам начальника ГУВД области Павла Григорьева, в прошлом году
органами внутренних дел региона было выявлено 109 тысяч пре-
ступлений, это на 10,9% больше, чем в 2005 году. Тем не менее, к
работе правоохранительных органов остаётся ряд замечаний. Сре-
ди них – низкая раскрываемость преступлений. В прошлом году она
составила лишь 42% (это 78 место по России).

Такие приблизительные циф-
ры прозвучали на совещании ра-
бочей группы в Законодательном
Собрании Челябинской области.
На совещании, которое можно
смело назвать историческим: на
нём обсуждалось воплощение в
нашем регионе общероссийской
инициативы.

Начнём с того, что с предло-
жением обеспечить всех млад-
ших школьников области бес-
платным молоком выступил при
обсуждении регионального бюд-
жета депутат фракции «Единая
Россия» Александр Берестов.
Это было в октябре прошлого
года. Механизм реализации
предложенного на тот момент не
был ясен, и инициатива общей
поддержки не нашла. Но она не
была отброшена. Началась кро-
потливая работа.

Всесторонне обсудив и рас-
смотрев вопрос, председатель За-

В Челябинской области сегодня учится примерно 140 тысяч
школьников 1-4 классов. Чтобы каждому ежедневно давать
по 200 граммов молока, в год потребуется порядка 50 тонн
белоснежного продукта. Вместе с доставкой это встанет
областному бюджету в сумму около 200 миллионов рублей.

Президент
поблагодарил КМЭЗ

Президент Российской
Федерации Владимир Пу-
тин объявил благодарность
коллективу Кыштымского

медеэлект-
р о л и т н о г о
завода, воз-
главляемого
д е п у т а т о м
З а к о н о д а -
тельного Со-
брания Челя-
бинской об-
ласти Алек-
с а н д р о м

Вольхиным, за большой
вклад в развитие металлур-
гической отрасли.

Предприятие успешно ре-
ализует программы реконст-
рукции и модернизации про-
изводства. В течение после-
дних семи лет инвестицион-
ная программа Кыштымского
медеэлектролитного завода
превысила 100 миллионов
долларов. За последние годы
на заводе обновлены все про-
изводственные мощности,
введены в эксплуатацию но-
вые участки производства.
Так, с запуском новых цехов
предприятие стало произво-
дить в год до 120 тысяч тонн
медных катодов, 1,5 миллиона
квадратных метров фольгиро-
ванных диэлектриков для обо-
ронных предприятий, а также
для производства бытовой
электроники. Диэлектрики,
выпущенные на Южном Урале,
составят серьёзную конкурен-
цию китайским платам, запо-
лонившим рынок. Производ-
ство печатных плат, доступных
по цене и высокого качества,
позволит разрабатывать и вы-
пускать современную специ-
альную и бытовую радиоаппа-
ратуру, обеспечивать потреб-
ности перехода на цифровое
телевидение и современные
средства связи. Впослед-
ствии не исключена возмож-
ность создания на основе это-
го производства совместных
предприятий по выпуску теле-
визоров и радиоаппаратуры с
ведущими западными компа-
ниями.

КМЭЗ реконструировал не
только собственное предпри-
ятие, но и дочерний завод «Ка-
рабашмедь», где более чем за
90 лет принципиально не ме-
нялись технологии и оборудо-
вание, завод работал без сис-
темы очистки отходящих газов
от свинца, меди, мышьяка, ди-
оксида серы. Сегодня в Кара-
баше построено высокотехно-
логичное и экологически безо-
пасное металлургическое
предприятие, включающее со-
временные комплексы по ути-
лизации отходов, сернокислое
производство, очистные со-
оружения. Заводу «Карабаш-
медь» сегодня нет равных не
только в России, но и в мире,
этот комплекс входит в число
наиболее современных и эко-
логически чистых медепла-
вильных производств планеты.

За что бы он ни взял-
ся, всё получается. Так,
например, «Волга» Пет-
ра Ивановича давно ста-
ла притчей во языцех
среди сотрудников. На
зависть многим «инома-
рочникам» ездит бес-
шумно, плавно. Огурцов
не без гордости поясня-
ет, что собственноручно
перебрал каждую де-
таль и отрегулировал
механизмы. И даже если
случается какая-нибудь
неполадка в дороге, эва-
куатор не вызывает,
справляется с пробле-
мой самостоятельно.

Рулетку – в зону
Комитет Законодательного Собрания по экономической

политике одобрил в первом чтении изменения в закон Челя-
бинской области «О размещении объектов игорного бизнеса
на территории Челябинской области».

Напомним, принятый 29 декабря 2006 года федеральный за-
кон «О государственном регулировании деятельности по органи-
зации и проведению азартных игр и о внесении изменений в неко-
торые законодательные акты Российской Федерации» установил,
что на территории Российской Федерации должны быть созданы
четыре игорные зоны. Игорные зоны создаются на территориях

Алтайского края, Приморского края, Калинин-
градской области, Краснодарского края и Ро-
стовской области. Деятельность игорных за-
ведений вне указанных игорных зон должна
быть прекращена до 1 июля 2009 года, за ис-
ключением букмекерских контор и тотализато-
ров, соответствующих требованиям феде-
рального закона.

Кроме того, федеральный закон предоставил субъектам Рос-
сийской Федерации право принять до 1 июля 2007 года решение
о запрете с 1 июля 2007 года на территории субъекта Российской
Федерации деятельности по организации и проведению азартных
игр (в том числе в отношении отдельных видов игорных заведе-
ний).

Реализуя указанное право, проектом закона Челябинской об-
ласти «О внесении изменений в Закон Челябинской области «О
размещении объектов игорного бизнеса на территории Челябин-
ской области» предлагается ввести запрет деятельности залов
игровых автоматов, расположенных в зонах жилой застройки, ус-
тановленных в соответствии с градостроительным зонированием,
в жилых и многоквартирных домах, во встроенно-пристроенных и
пристроенных к жилым и многоквартирным домам нежилых поме-
щениях, в зданиях музеев, театров, библиотек, отделений связи,
магазинов, торговых комплексов, на территории рынков, в под-
земных переходах.

Как отметил председатель комитета по экономической поли-
тике Семён Мительман, в 2005 году областной закон принимался
депутатами Законодательного Собрания Челябинской области
практически в аналогичной редакции, настоящий законопроект до-
полнен лишь запретом на размещение залов игровых автоматов в
зоне жилой застройки. Но в то время из-за отсутствия федераль-
ного законодательства закон Челябинской области «О размеще-
нии объектов игорного бизнеса на территории Челябинской обла-
сти» был оспорен в суде, и депутаты не смогли доказать своё пра-
во на установленные ограничения.

Проект закона Челябинской области «О внесении изменений в
Закон Челябинской области «О размещении объектов игорного
бизнеса на территории Челябинской области» будет рассмотрен
на заседании Законодательного Собрания 29 марта в первом чте-
нии.

Подробности читайте в следующем номере «ПН».
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конодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мя-
куш взял его на вооружение, от-
правившись как секретарь реги-
онального отделения «Единой
России» на партийный форум в
Тюмень. Там с высокой трибуны
он изложил концепцию «школь-
ного молока».

Присутствовавший на сове-
щании секретарь Президиума
Генсовета «Единой России» Вя-
чеслав Володин живо заинтере-
совался предложением южно-
уральцев, и вместе с нашим спи-
кером они ещё почти час обсуж-
дали перспективы решения про-
блемы, уже после совещания. За-
меститель спикера российского
парламента Бориса Грызлова
взял идею «на карандаш».

И вот известие из Москвы:
председатель фракции «Единая
Россия» Госдумы, секретарь Все-
российской политической партии

«Единая Россия» Борис Грызлов
вышел с инициативой заложить в
бюджет страны 2008 года деньги
на оплату бесплатного молока для
школьников 1-4 классов.

Надо ли говорить, что южно-
уральцы двумя руками проголо-
совали за поддержку данной
инициативы?! Более того…

- Мы хотели бы начать реали-
зацию программы «школьное
молоко» уже с 1 сентября этого
года, – заявил Владимир Мякуш.
– Возможно, ценный пищевой
продукт станут получать дети
вплоть до девятых классов. Мы
обсуждали этот вопрос с губерна-
тором, надо только как следует
просчитать экономику.

Любопытно, что молоко пла-
нируется паковать в коробочки-
тетрапак, с трубочками, как у со-
ков. Это позволит исполнить все
санитарные требования, да и
просто – красиво и удобно.

Понятно, что молоко необхо-

димо молодому организму, и ре-
ализация инициативы – ещё
один шаг к оздоровлению обще-
ства. Но тут есть ещё один плюс:
акция впрямую сработает на под-
держку экономики области, её
агропромышленного сектора.

Три южноуральских молоко-
завода будут «озадачены» постав-
ками в школы «партийного мо-
лока». Они получат за это гаран-
тированные средства из бюдже-
та. Они проинвестируют и реаль-
ного сельхозпроизводителя, кре-
стьянина. Иными словами, и
скотоводство, и растениевод-
ство, и перерабатывающая про-
мышленность получат финансо-
вые вливания под решение целе-
вой программы. Это – доброе
подспорье.

Ещё более радует, когда люди
не только красиво говорят о под-
держке детей, но и делают к это-
му серьёзные, конкретные шаги.

Владлен НАСИПОВ

Юлия Юдина, главный технолог ОАО «Челябинский городс-
кой молочный комбинат»:

К выпуску молока для детей должен быть особый подход, ведь его
будет пить не просто рядовой гражданин. Наша задача – заботиться о
растущем организме, о молодом поколении, поэтому молоко должно
быть обогащёно витаминами, сохранять все физико-химические и бак-
териологические свойства. Мы планируем выпускать молоко для де-
тей с добавлением кальция и витаминов А, Е, С, D.

Хочу отметить, что в молоке содержится восемь незаменимых ами-
нокислот, которых нет больше ни в какой продукции. Для растущего
организма они необходимы. Каждый день, выпивая стакан молока – это
примерно 200 миллилитров, – человек получает необходимую норму
аминокислот.

Предполагается, что молоко будет разливаться в мелкую однора-
зовую тару: 140, 150, максимум 200 миллилитров. Кроме того, оно дол-
жно сохранять свои свойства даже при температуре +20 градусов. Ведь
часто в школах отсутствуют элементарные возможности для хранения
молочной продукции.

Либо мы будем разливать молоко с применением ультра-клина, то
есть оно будет абсолютно чистым, либо оно будет проходить стерили-
зацию. Но стерилизованное молоко теряет свои главные витаминные
свойства, оно становится как бы ненатуральным.

В принципе, наш комбинат готов к выпуску молока для школьников,
для этого у нас есть необходимое сырьё, возможности и специалисты.
Сейчас всё упирается в решение денежного вопроса. В апреле в Мос-
кве состоится форум, который будет посвящён обсуждению «школь-
ного молока».

Кстати, к нам обратился заместитель главы Челябинска Олег Гра-
чёв с предложением выпускать специальное молоко ещё и для бере-
менных женщин.

За время работы «горячей ли-
нии» в Законодательное Собра-
ние поступило более 50 вопро-
сов. Звонили жители многих
уголков области: Каслинского,
Сосновского, Нязепетровского
районов, Челябинска, Магнито-
горска, Сатки, Троицка. Каждое
из этих обращений будет внима-
тельно изучено, на каждый воп-
рос специалисты дадут ответ в
письме или через средства мас-
совой информации. Часть пред-
ложений будет учтена в рекомен-
дациях публичных слушаний.

Поступившие на «горячую
линию» вопросы, просьбы, идеи
касались разных аспектов реа-
лизации нацпроекта «Здоровье».
Среди них – проблемы лекар-
ственного обеспечения, повы-
шения заработной платы меди-
цинским работникам, организа-
ции лечения в конкретных уч-
реждениях здравоохранения,
предоставления платных меди-
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Народные предложения «горячей линии»
27 марта в Законодательном Собрании Челябинской
области состоятся публичные слушания «О реализации
национального проекта «Здоровье» в Челябинской
области». C 12 по 16 марта жители Челябинской области
могли позвонить по телефонам «горячей линии» в
Законодательное Собрание, задать интересующие их
вопросы и внести предложения.

цинских услуг, использования
родовых сертификатов и другие.
Все обращения можно разде-
лить на два блока: о дополни-
тельном лекарственном обеспече-
нии и остальные. И это неудиви-
тельно. Слишком много в пос-
леднее время поступало нарека-
ний на неполное и несвоевре-
менное обеспечение лекар-
ственными средствами.

Об этом по телефону «горя-
чей линии» сообщили: инвалид
2 группы, челябинка Раиса Ха-
бибуловна Сафарова, бывшая
учительница Лариса Николаев-
на Александрова, инвалид 2
группы Валентина Матвеевна
Гибалюр из Магнитогорска и
многие другие. Проблемой до-
полнительного лекарственного
обеспечения областные власти
занимаются постоянно.

Обеспечение отдельных ка-
тегорий граждан (федеральных
льготников – участников, инва-

лидов Великой Отечественной
войны, ветеранов боевых дей-
ствий, инвалидов по заболева-
ниям, в том числе детей-инвали-
дов, и других) бесплатными ле-
карственными средствами осу-
ществляется в рамках програм-
мы дополнительного лекар-
ственного обеспечения за счёт
средств федерального бюджета.

На 2007 год для Челябинской
области предусмотрена сумма на
обеспечение лекарственными
средствами – около 692 млн.
рублей, которая более чем вдвое
меньше, чем фактические рас-
ходы 2006 года. По итогам 2006
года задолженность Челябинс-
кого областного фонда обяза-
тельного медицинского страхо-
вания перед поставщиком ле-
карственных средств составила
733 млн. рублей, что вызвало
напряжённость в поставках ме-
дикаментов и, как следствие, не-
возможность обеспечения феде-
ральных льготников бесплатны-
ми медикаментами. К сожале-
нию, такая ситуация сложилась
не только в нашей области, но и
практически во всех регионах
Российской Федерации.

Правительством Челябинс-
кой области, Законодательным

Собранием Челябинской обла-
сти были направлены обраще-
ния в Правительство Российс-
кой Федерации, Минздравсоц-
развития Российской Федера-
ции о необходимости принятия
неотложных мер по своевремен-
ной поставке лекарственных
средств.

Проблемы с поставками ме-
дикаментов привели к появле-
нию рецептов, находящихся в
«режиме ожидания» (в настоя-
щее время их около 15 тысяч).

Не дожидаясь решения воп-
роса на федеральном уровне, в
целях улучшения обеспечения
лекарственными средствами
«федеральных» льготников, гу-
бернатор Челябинской области
совместно с Законодательным
Собранием принял решение о
выделении из областного бюд-
жета 100 млн. рублей. Они пред-
назначаются для обеспечения в
условиях стационарного лече-
ния бесплатными лекарствен-
ными средствами граждан, име-
ющих заболевания (онкологи-
ческие, онкогематологические,
психиатрические и другие), ко-
торые требуют применения до-
рогостоящих препаратов.

Окончание на стр. 4

Юность политиков
Председатель Законодательного Собрания Владимир Мя-

куш и председатель комитета по делам молодёжи, культуре и
спорту Руслан Гаттаров вышли с инициативой о создании Мо-
лодёжного регионального собрания депутатов при Законода-
тельном Собрании Челябинской области.

- В нашей области 175 депутатов моложе 35 лет. В состав Мо-
лодёжного регионального собрания депутатов войдут депутаты
районных, городских советов депутатов, – сообщил Руслан Гатта-
ров. – У молодых депутатов рождается много инициатив, интерес-
ных предложений, но зачастую не хватает опыта, знаний для их пол-
ноценного воплощения. Мы будем им помогать в продвижении ини-
циатив на муниципальном, региональном и федеральном уровнях.

Депутаты Законодательного Собрания наладят сотрудничество
с молодыми депутатами представительных органов местного са-
моуправления Челябинской области, окажут им информационную
и методическую помощь, поддержат социальную активность мо-
лодых депутатов.

Молодёжное региональное собрание депутатов будет прораба-
тывать следующие направления: обеспечение единства норматив-
ных правовых актов и механизмов реализации государственных
полномочий и полномочий органов местного самоуправления; со-
действие молодым депутатам в реализации их прав как субъектов
законодательной инициативы; разработка предложений по совер-
шенствованию законодательства Российской Федерации и Челя-
бинской области; подготовка рекомендаций и предложений по раз-
работке и реализации муниципальных программ.

Подробности читайте в следующем номере «ПН».

Немало вопросов возникает у депутатов городских
округов и муниципальных районов по поводу реали-
зации федерального закона ФЗ-131 «Об общих прин-
ципах местного самоуправления в РФ». Своеобраз-
ную учёбу провели председатели комитетов Законо-
дательного Собрания Челябинской области с руково-
дителями представительных органов местного само-
управления.

К обману мы привыкли. Вернее, жизнь нас поти-
хоньку приучила. Мы уже не удивляемся, если вскрыв
банку с надписью «Шпроты», находим там речной пе-
сочек. Или когда на второй день после покупки бежим
прибивать каблук, отвалившийся от новеньких «фир-
менных» сапожек…

Привыкли, что «развести» нас норовят постоянно.
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НАЦПРОЕКТ: ЖИЛЬЁ

Строительство является одной из
наиболее активно развивающихся от-
раслей в Челябинске. По итогам рабо-
ты за 2006 год по городу строительны-
ми организациями выполнено работ на
сумму свыше 8,8 млрд. рублей. При
строительстве объектов социальной
сферы и коммунального хозяйства, в
рамках бюджетного процесса идёт про-
цедура планирования расходов на со-
ответствующую отрасль, составляются
сметы как основы для определения ка-
питальных вложений, объёмов финан-
сирования и расчётов. Темпы роста
стоимости строительно-монтажных

Цена квадрата
Заместитель главы города Челябинска по экономическому развитию
Пётр Конарев обратился к председателю Законодательного Собрания
Челябинской области Владимиру Мякушу с предложением
рассмотреть аналитический материал по расчёту стоимости объекта
с применением предельных индексов цен на строительную продукцию
и принять решение о создании рабочей группы для выработки единой
ценовой политики на территории Челябинска.

работ напрямую связаны с увеличени-
ем стоимости стройматериалов. При-
чина этого – инфляционные процес-
сы, появление на рынке новых высо-
кокачественных материалов. Ситуа-
ция, когда среднегодовая стоимость
строительных материалов, утверждён-
ная ГК «Единый тарифный орган Че-
лябинской области», не совпадает с
реальной ценой, приводит к тому, что
возникает дополнительная нагрузка на
расходную часть бюджета города. Ста-
новится невозможным планировать
расходы, так как утверждённые лими-
ты не позволяют достроить и ввести в

эксплуатацию объект.
Искусственное занижение индекса

цен на строительную продукцию может
иметь самые негативные последствия,
привести к сокращению объёмов стро-
ительства, спаду спроса на строитель-
ные материалы и внедрение новых тех-
нологий, а в итоге – к падению темпов
экономического развития Челябинска
и области.

Также строительные организации
оказываются в условиях, когда при не-
совпадении рыночной и расчётной
цены они вынуждены использовать
некачественные материалы-замените-
ли, при этом сокращаются сроки экс-
плуатации объекта и увеличиваются
эксплутационные расходы. Те фирмы,
которые стараются работать по утвер-
ждённым индексам, наращивают себе
кредиторскую задолженность, снижа-
ют оборачиваемость капитала, что при-
водит к банкротству и сокращению ус-
пешно работающих строительных ком-
паний на рынке.

С целью уменьшения влияния ин-
фляционных процессов на стоимость
строительно-монтажных работ, более
точного определения стоимости стро-
ительства и уменьшения конфликтных
ситуаций при определении договорной
цены и фактических объёмов работ ад-
министрация Челябинска предлагает
просчитывать сметы с учётом конъюн-

ктурной стоимости материалов, ма-
шин, оборудования, уровня среднеме-
сячной заработной платы по городу
Челябинску.

Ситуацию наглядно можно пред-
ставить при сравнении показателей
индекса изменения сметной стоимос-
ти дорожных ремонтно-строительных
работ в разных регионах России на
2007 год. В Челябинске он установлен
на уровне 2,92, в Екатеринбурге – 3,5,
в Удмуртии – 3,89, в Кургане – 3,59, в
Тюмени – 4,15, в Нижнем Новгороде
– 3,44.

В письме Федерального агентства
по строительству и ЖКХ от 23.01.2007г.
рекомендованы индексы по Челябин-
ской области – 3,55 (согласно терри-
ториальному расчёту) и 3,8 (согласно
федеральному расчёту).

Обращение администрации облас-
тного центра будет рассмотрено на за-
седании профильного комитета Зако-
нодательного Собрания Челябинской
области. Понятно, что соображения
строителей будут внимательно рас-
смотрены, но нельзя не учитывать и
интересы будущих покупателей квар-
тир: новые индексы не должны приве-
сти к удорожанию квадратных метров.
Ведь национальный жилищный про-
ект говорит не только о качественнос-
ти жилья, но и о его доступности.

Олег КРЕЧЕТОВ
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ЗАКОН В ДЕЙСТВИИ

В Законодательное Собрание прихо-
дит много обращений от представителей
органов местного самоуправления. Ока-
зывается, один из проблемных вопросов,
вокруг которого в последнее время возни-
кает много споров, касается статуса дол-
жностных лиц. Согласно новому закону
субъекты РФ были лишены права урегу-
лирования вопросов, касающихся органи-
зации и деятельности органов местного са-
моуправления, в том числе определения
статуса выборных должностных лиц, де-
путатов местных представительных орга-
нов власти. Таким образом, городским
округам и муниципальным районам пре-
доставили все полномочия разработать до-
кументы, регламентирующие деятель-
ность народных избранников.

- Все рекомендации, которые мы да-
вали после вступления этого закона в
силу, с моей точки зрения, были абсолют-
но оправданы, – комментирует предсе-
датель комитета по законодательству, ме-
стному самоуправлению и государствен-
ному строительству ЗСО Дмитрий Вят-
кин. – Но на сегодняшний день сложи-
лась неоднозначная судебная практика
по обозначенной проблеме. Совсем не-
давно златоустовский городской суд при-
знал положение о статусе депутата Зла-
тоустовского муниципального округа не-
действительным из-за несоответствия
федеральному законодательству.

Председатель комитета предложил
проанализировать все положения о ста-
тусе депутата с целью исключения из них
форм, которые бы противоречили трудо-
вому законодательству, федеральному за-
кону о принципах местного самоуправ-
ления. Также из нормативных докумен-
тов придётся исключить дополнительные
гарантии, предоставляемые депутатам.

Другой неоднозначный вопрос – это
закон об административной ответствен-
ности. Вяткин отметил, что в крупных
городах области закон работает очень ак-
тивно, особенно его статья № 8, которая
касается нарушения общественного по-
рядка, тишины и спокойствия в позднее
время суток. Только за 2005 год правоох-
ранительными органами было зафикси-
ровано две тысячи нарушений, за 2006
год – 2,5 тысячи. И напротив, что каса-
ется нарушения правил благоустройства,
то округа и районы проявляют пассив-
ность. Между тем, местные органы влас-

шего эшелона всё более или менее ясно,
то сложней обстоят дела с заработной
платой технического персонала. Затруд-
нения произошли в расчётах оплаты тру-
да уборщиц. Дмитрий Фёдорович пред-
ложил в этом вопросе руководствовать-
ся постановлением губернатора № 105 от

Задача «амнистировать» дачу
Немало вопросов возникает у депутатов городских округов и
муниципальных районов по поводу реализации федерального закона
ФЗ-131 «Об общих принципах местного самоуправления в РФ».
Своеобразную учёбу провели председатели комитетов
Законодательного Собрания Челябинской области с руководителями
представительных органов местного самоуправления.

ти должны установить на своём уровне
нормы и штрафы, сообразные с поряд-
ком, заведённым на данной территории.

Приятным известием для представи-
телей местной власти стало повышение
заработной платы на 10 процентов, ко-
торое произойдёт в ближайшее время.
Ожидаемая компенсация несколько зас-
тавила себя ждать: в перечень должнос-
тей были внесены дополнения. Дополни-
тельные выплаты вводятся лицам, заме-
щающим выборные муниципальные дол-
жности: за работу со сведениями, состав-
ляющими государственную тайну, за го-
сударственные награды, учёную степень.
Кроме того, проведена дифференциация
должностей в соответствии с обязаннос-
тями, объёмом полномочий и количе-
ством подчинённых, согласно которой
зарплата руководителей органов местно-
го самоуправления станет меньше, чем у
главы муниципального образования, но
выше, чем у главы структурного подраз-
деления администрации.

Если с зарплатами чиновников выс-

федеральный закон о так называемой
«дачной амнистии», в котором упроще-
ны условия кадастрового учёта и регист-
рации прав собственности на земельные
участки и расположенные на них объек-
ты недвижимости, предоставленные для
ведения личного подсобного, дачного
хозяйства, садоводства и огородничества,
индивидуального жилищного и гаражно-
го строительства, – отметил Семён Ар-
кадьевич. – За полгода действия закона
по области обратилось порядка 10 тысяч
человек. Мы разбирали, почему у нас
буксует «дачная амнистия». Причины та-
кие: отсутствие информированности и
должной компетенции органов муници-
пальной власти. Нет чёткого взаимодей-
ствия на местах между БТИ, регистраци-
онной и кадастровой палатами. Благода-
ря всему этому у граждан не возникает
желания получать права на собствен-
ность.

Для активизации процесса органам
местного самоуправления необходимо
содействовать в подготовке необходимых
документов для проведения государ-
ственного кадастрового учёта и госреги-
страции. Для этого нужно организовать
приём заявлений граждан, проводить
разъяснительную работу по части офор-
мления документов, изыскать из местных
бюджетов средства на оплату работ по
проведению территориального землеус-
тройства и технического учёта.

Также Семён Мительман рекомендо-
вал установить упрощённый порядок
оформления документов для предостав-
ления земельных участков по эксплуата-
ции объектов индивидуального жилищ-
ного строительства для граждан, попада-
ющих под действие закона. Необходимо
проводить информационное освещение
«дачной амнистии» на территории райо-
на, побуждать граждан регистрировать
земельные участки, тем самым расширяя
налоговую базу.

В свою очередь председатель ЗСО
Владимир Мякуш высказал свои замеча-
ния по поводу работы местных властей:

- Если хотите получать деньги в свой
бюджет, надо провести инвентаризацию,
изучить налогоплательщиков. В этом
вопросе существенно недорабатывают
налоговые инспектора. И хотя за после-
дние несколько месяцев поступления в
бюджет со всех уровней увеличились зна-
чительно, всё равно на местах остаются
неиспользованные резервы. При этом
денег главы муниципалитетов просят не-
мало. Надо не из областного бюджета
простить, а прикладывать усилия на ме-
стах.

Ирина ПЕТРОВА
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ТЕРРИТОРИЯ
Повеяло весною и выборами

На прошлой неделе председатель облизбиркома Ирина Старостина
усадила за парты председателей и секретарей территориальных изби-
рательных комиссий Магнитки. А в это время в самом Центризбиркоме
наступило время перемен. Его председатель Александр Вешняков поки-
нул свой пост. Глава государства вообще провёл масштабную чистку ря-
дов – оставил лишь одного члена избиркома из пяти. Госдума в своей
пятёрке произвела две замены, Совет Федерации оставил всё как есть.

Новым председателем Централь-
ной избирательной комиссии станет
кто-то из пятнадцати. Процедура из-
брания пройдёт в начале апреля, ког-
да до выборов в Госдуму останется во-
семь месяцев, а до президентских –
одиннадцать. Две большие кампании
станут для новоизбранного Центриз-
биркома боевым крещением.

- Работы нашей комиссии эти из-
менения не касаются, – призналась
Ирина Старостина. – Наша судьба в
руках губернатора и депутатов Зако-
нодательного Собрания. Москва вряд
ли будет вмешиваться в процесс фор-
мирования областной избирательной
комиссии. Срок полномочий у нас ис-
текает 9 июля, вряд ли новое руковод-
ство Центризбиркома успеет узнать
нас за четыре месяца.

Проанализировав последние вы-
боры, которые прошли по новым правилам, с отменённым порогом явки, Ирина
Старостина обмолвилась о том, что польза от отмены есть. И она – в экономии
денег, которые могут быть потрачены впустую. В декабре 2005 года областное
Законодательное Собрание осталось без пятерых депутатов, которых не смог-
ли избрать из-за пассивности избирателей, пришлось проводить довыборы,
тратить силы и средства. Правда, есть у новшества и другая сторона: на выбо-
ры депутата сельсовета в Курганской области явилось два человека – сам кан-
дидат и его друг. Кто победил – понятно.

- Тем, кто сегодня здесь собрался, на декабрьских выборах предстоит рабо-
тать вместе, – отметила глава облизбиркома. – Результаты голосования будут
подводить по территориальным группам, одну из которых объединит Магнито-
горск. Важно, чтоб знакомство у членов избирательных комиссий было не толь-
ко телефонным.

Дмитрий СКЛЯРОВ, фото Дмитрия РУХМАЛЁВА

Как сообщает министерство строительства, инфраструктуры и дорож-
ного хозяйства Челябинской области, в январе-феврале 2007 года в ре-
гионе было построено 126 тысяч кв. метров жилья. Это в два раза боль-
ше, чем в аналогичный период прошлого года.

Основная часть введённого в эксплуатацию жилья приходится на городские
округа – 92 тысячи кв. метров, в муниципальных районах построено 34,5 тыся-
чи кв. метров.

На Челябинск приходится львиная доля нового жилья –  73 547 кв. метров (в
январе-феврале 2006 г. – 28 тысяч кв. метров). Среди муниципальных районов
лидирует Сосновский район – 9 тысяч кв. метров. 70% (90 тысяч кв. метров)
жилья приходится на индивидуальных застройщиков.

17 апреля 2006, которое регулирует опла-
ту труда техническим работников, заня-
тых на государственной службе.

Следующий пункт повестки совеща-
ния, которому законотворцы уделили
много времени, – это земельные отноше-
ния. Земельная политика в муниципаль-
ных образованиях по-прежнему остаёт-
ся непаханой целиной. В результате де-
путатских проверок выяснилось, что в
большинстве районов земельный налог
попросту не взимается, а имущество не
учитывается. Не разработаны документы
территориального планирования.

Председатель комитета по экономи-
ческой политике Семён Мительман от-
метил, что сегодня уровень жизни в му-
ниципальных образованиях напрямую
зависит от того, насколько хорошо руко-
водители представительных органов ме-
стного самоуправления владеют принци-
пами организации местного самоуправ-
ления. В первую очередь это касается на-
логов на имущество.

- С 1 сентября 2006 года вступил в силу
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Даёшь праздник!
20 марта на заседании комитета по делам молодёжи, культуре и

спорту депутаты подготовили обращение  «К Правительству Российской
Федерации об установлении профессионального праздника – Дня работ-
ника культуры». Этот праздник планируется приурочить ко дню рожде-
ния Александра Сергеевича Пушкина – 6 июня.

Учреждение этого праздника в Российской Федерации не только объеди-
нит все сферы культуры, но и подчеркнёт значимость специалистов, которые
сохраняют, пропагандируют и передают следующим поколениям духовную со-
ставляющую архитектуры и исторических памятников, музыки и кино, танца и
поэзии.

Соединение Пушкинского дня России и Дня работников культуры позволит
на государственном уровне воплотить в жизнь слова академика Дмитрия Лиха-
чёва о том, что культура – продолжение осмысленной жизни, человеческой ис-
тории, дальнейшего развития человечества, возможность духовного возвыше-
ния человека и общества.

«ПН» в ближайших номерах подроб-
нее расскажет, как гражданам узаконить
право на имущество в отношении садо-
вого участка, гаража и т.п.

Бюджет раньше срока
Напомним, что бюджет этого года депутатами Законодательного Со-

брания Челябинской области был принят в октябре 2005 г., раньше, чем
в прошлые годы. Это позволило территориям также принять свои бюд-
жеты до наступления нового года, вовремя провести конкурсы, без за-
держек войти в финансовый период 2007 г. Нынче областной бюджет на
будущий год планируется утвердить уже в сентябре.

На федеральном уровне работа над бюджетом страны на будущий год зна-
чительно ускорена, и в последнем чтении он должен быть принят в июле 2007
года. По поручению губернатора Петра Сумина будут сокращены сроки разра-
ботки и главного финансового документа Челябинской области для предостав-
ления на суд парламентариев. Предварительный график подготовки бюджет-
ных расчётов предусматривает, что в начале августа проект областного бюдже-
та будет первоначально внесён на рассмотрение депутатов регионального За-
конодательного Собрания, а окончательное утверждение соответствующего
проекта закона намечено на сентябрь.

Уже не первый год проектировки будущего бюджета будут рассчитываться
одновременно с показателями трёхлетнего финансового плана на основе го-
дового и перспективного прогноза социально-экономического развития реги-
она. Для этой работы создана межведомственная бюджетная комиссия под ру-
ководством заместителя губернатора, министра финансов Челябинской обла-
сти Виктории Голубцовой, а также отраслевые бюджетные комиссии, которые
будут распределять предельные объёмы финансирования расходов по куриру-
емым направлениям.

В связи с более ранним принятием областного бюджета муниципальным об-
разованиям будет рекомендовано ускорить бюджетный процесс и на местном
уровне, что также позволит более качественно подготовиться к исполнению
бюджетов-2008, сообщает министерство финансов Челябинской области.
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Налоговые резервы
Постоянный мониторинг местных бюджетов показывает, что на сегод-

няшний день не все территории используют имеющиеся у них резервы
увеличения налоговых поступлений.

В первую очередь речь идёт об эффективности системы налогообложения
и предоставления налоговых льгот. Напомним, что к налогам местного уровня
сегодня относятся земельный налог и налог на имущество физических лиц, став-
ки и льготы по которым зачастую установлены так, что обеспечивают лишь ми-
нимальный размер налоговых поступлений в бюджет.

Во-вторых, на местном уровне необходимо содействовать налоговым орга-
нам в формировании базы данных кадастровой стоимости земельных участков,
на основе которой рассчитывается земельный налог, а также проводя постоян-
ную инвентаризацию объектов налогообложения.

Существенный резерв пополнения бюджетов – работа с недоимщиками, ко-
торая должна носить системный характер. Органам местного самоуправления
надо законодательно закрепить условие первоочередного предоставления му-
ниципальных услуг тем гражданам и организациям, которые не имеют задол-
женности по уплате местных налогов.

Кроме того, эффективными способами привлечения дополнительных по-
ступлений может стать борьба с «серыми» зарплатными схемами и разъясни-
тельная работа по правильности заполнения платёжных документов.

Отдельное внимание руководителей местных органов власти было обраще-
но на необходимость сокращения сроков формирования бюджетов на будущий
год и планирования реальных и надёжных для исполнения показателей по до-
ходам, сообщает министерство финансов Челябинской области.
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Не обидеть сестричку
Объём денежных выплат медицинскому персоналу фельдшерско-аку-

шерских пунктов, а также врачам и медсёстрам станций скорой помощи Че-
лябинской области превысил запланированный на 38,4 млн. рублей.

Денежные надбавки медикам выплачиваются в соответствии с утверждённой
депутатами Законодательного Собрания программой реализации нацпроекта
«Здоровье» в Челябинской области, рассчитанной на 2006-2007 годы. Всего в об-
ластном бюджете в текущем году на реализацию мероприятий программы парла-
ментариями запланировано более 112 млн. рублей, из федеральной казны на
Южный Урал направлено 240,7 млн. рублей.

На сегодняшний день в Челябинской области более 2,1 тысячи врачей и мед-
сестёр, работающих на станциях скорой помощи, и более 800 – в сельских ФАПах.
В соответствии с федеральным постановлением денежная надбавка врачам со-
ставляет 5 тысяч рублей, фельдшерам – 3,5 тысячи, медсёстры получают по 2,5
тысячи рублей дополнительно. Таким образом, заработная плата медиков увели-
чилась более чем в 2 раза. В 2006 году на эти цели было направлено более 100
млн. рублей из федерального бюджета.

Всего в прошлом году на мероприятия по реализации нацпроекта «Здоровье»
в Челябинской области из федерального бюджета было направлено более 2 млрд.
рублей, из областной казны – ещё 850 млн. рублей.

В соответствии с областной целевой программой «Здоровье» в этом году на
нужды здравоохранения будет направлено 4,8 млрд. рублей.

Кроме того, был принят проект постановления, предполагающий включение фи-
нансирования из областного бюджета мероприятий по обеспечению полноценным
питанием детей до 1 года из малообеспеченных семей на сумму в 20 млн. рублей.

В 2005 году обеспечение питанием детей Челябинской области в возрасте до
3 лет осуществлялось за счёт средств муниципальных бюджетов. В соответствии
с федеральным законом «Об общих принципах организации законодательных и
исполнительных органов государственной власти РФ» социальная поддержка се-
мей, имеющих детей, относится к полномочиям органов госвласти субъектов РФ.
В 2006 году эту функцию взял на себя областной бюджет. В прошлом году на соки,
сухие каши, творог, кефир, молоко, фруктовое и мясное пюре для детей до 1 года
из малоимущих семей также было направлено 20 млн. рублей.

Яков САМОЙЛОВ

Педагогам вернули льготы
По решению депутатов Законодательного Собрания Челябинской облас-

ти 166 миллионов рублей выделено из бюджета Челябинской области на ре-
ализацию закона области «О возмещении расходов на бесплатную жилую
площадь с отоплением и освещением педагогическим работникам образо-
вательных учреждений, работающих и проживающих в сельских населённых
пунктах и рабочих посёлках Челябинской области».

Настоящий закон вступил в силу с 1 января 2007 года. Он устанавливает меры
социальной поддержки по оплате жилья, отопления (в том числе твёрдого топлива)
и освещения педагогам, работающим в образовательных учреждениях сельских
населённых пунктов и рабочих посёлков. Этот документ закрепляет право сельских
педагогов на льготы без ограничения социальной нормой и без учёта нормативов
потребления коммунальных услуг. Пользоваться льготами смогут все педагоги не-
зависимо от ведомственной принадлежности образовательных учреждений.

Стоимость оплаты жилья и коммунальных услуг будет возмещаться на сто про-
центов. Эта мера социальной поддержки коснётся 981 педагога Челябинской обла-
сти.

В прошлом году подобные льготы не предоставлялись, так как действие преды-
дущего документа закончилось в 2005 году. Сейчас губернатор Челябинской обла-
сти рассматривает возможность предоставления материальной помощи сельским
педагогам для возмещения оплаты жилья и коммунальных услуг.
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Своему хобби – покопаться в техни-
ке – Огурцов уделяет свободное от ра-
боты и дел государственных время, ко-
торое выпадает весьма редко. Вот по-
этому выходные дни Пётр Иванович
проводит в гараже. Ещё одно увлече-
ние – дача. Здесь глава семьи незаме-
ним, но только как… подсобный рабо-
чий: вскопать землю, принести навоз,
сформировать грядки. Руководит же
приусадебным хозяйством его супру-
га – Ольга Фёдоровна. По словам Пет-
ра Ивановича, жена и дочь – увлечён-
ные цветоводы-любители. Поэтому
половина участка усажена роскошны-
ми цветами. Впрочем, с цветочными
соседствуют и полезные культуры –
овощи, фрукты и ягоды.

Объединяет старших и младших
Огурцовых то, что любым модным ув-
лечениям, любым видам отдыха, домо-
чадцы предпочитают здоровый труд.
Впрочем, этим общие взгляды членов
семьи, по большей части, и ограничи-
ваются. В профессиональную жизнь
друг друга в этой семье никто не вме-
шивается – не принято. И поэтому каж-
дый волен заниматься тем, что имен-
но он считает нужным и главным. Это –
своеобразный семейный кодекс, даю-
щий право на определение собствен-
ных политических и профессиональных
взглядов.

Такой порядок в роду Огурцовых
был заведён издавна. Человеку, вырос-
шему на земле, трудно менять свои
привычки. Родился Пётр Огурцов в
селе Биянка Ашинского района. И как
все сельские ребятишки, был приучен
к крестьянскому труду с малолетства.
Помогал родителям вести хозяйство.
Но пытливый ум интересовала приро-
да вещей, ответы же на многие вопро-
сы давала наука. А любовь к технике
пришла вместе с «козлом» – неболь-
шим мотоциклом, который Петру пода-
рили родители на четырнадцатилетие.
Летом ездил на нём на покос. «Срод-
нился с мотоциклом», – шутит Огурцов.
И будущую профессию выбрал задол-
го до окончания школы. Получив атте-
стат о среднем образовании, прями-
ком отправился в челябинский автодо-
рожный техникум. Через год призвали
в армию. Отслужил в транспортной
авиации в Брянской области. Демоби-
лизовался, доучился в техникуме, а по-
путно закончил и профсоюзную школу.

Первая запись в трудовой книжке –
«Челябинская автоколонна № 1430».
Путь от автослесаря до начальника ко-
лонны Огурцов прошёл за 13 лет. Прак-
тически весь грузовой и легковой
транспорт, на котором приходилось

Не ради длинного рубля
«В руках этого человека всё работает», – так говорят о Петре
Ивановиче Огурцове его родные, друзья и коллеги. За что бы он ни
взялся, всё получается. Так, например, «Волга» Петра Ивановича
давно стала притчей во языцех среди сотрудников. На зависть многим
«иномарочникам» ездит бесшумно, плавно. Огурцов не без гордости
поясняет, что собственноручно перебрал каждую деталь и
отрегулировал механизмы. И даже если случается какая-нибудь
неполадка в дороге, эвакуатор не вызывает, справляется с проблемой
самостоятельно.

работать, знает, как говорится, изнут-
ри. И в прямом, и в переносном смыс-
ле.

Своеобразное испытание на вы-
носливость и профессиональную при-
годность прошёл Огурцов на строи-
тельстве легендарного газопровода
Уренгой – Помары – Ужгород. Работа-
ли на «КамАЗах» в сорокаградусные
морозы, не глуша моторы ни днём, ни
ночью. Не за длинный рубль работали,
хотелось стране трудовой подарок
сделать.

Через полгода Уренгоя вернулся в
Челябинск. В конце 80-х пригласили на
завод имени Орджоникидзе на долж-

ность старшего мастера участка. В 90-
м году был избран в областной Совет
депутатов, где проработал под руко-
водством нынешнего губернатора Пет-
ра Сумина до 1993 года. Отработав на
заводе до 1998-го, вновь перешёл в
родную стихию – автотранспортную
систему, заместителем генерального
директора ТК «Южуралтранс». И вновь
был избран депутатом в Законодатель-
ное Собрание Челябинской области,
теперь уже третьего созыва.

Сравнивая свой опыт депутатской
работы в разные исторические перио-
ды страны, уверенно говорит, что в на-
чале девяностых, несмотря на сумбур

в государственной политике, испол-
нять депутатские обязанности было
гораздо легче.

- Больше было понимания среди
депутатов к проблемам простых лю-
дей, – считает Пётр Иванович. – Может
быть, потому что в большинстве своём
депутатский корпус состоял из людей
рядовых профессий. Перестройка
сильно ударила по селу. Самостоятель-
ность для многих совхозов обернулась
крахом. Долговая яма поглотила ранее
успешные хозяйства. Фермы растащи-
ли, скот порезали. Вслед за производ-
ством в деревнях позакрывались шко-
лы, объекты соцкультбыта. Перестали
ремонтироваться и чиститься дороги,
ездить автобусы, которые были для
людей единственной связью с крупны-
ми населёнными пунктами.

- С большой надеждой смотрю на
нацпроект АПК, который поможет под-
нять упадочные хозяйства области, –
продолжает Огурцов. – Сейчас комис-
сия министерства сельского хозяйства
распределяет средства для поддерж-
ки перспективных агропредприятий,
помогает директорам с реструктуриза-
цией долгов. Значит, уже есть прок от
программы развития агропромышлен-
ного комплекса.

Грустно смотреть на современную
деревню, в которой потихоньку зати-
хает жизнь. Названий иных уж нет на
карте, другие с каждым годом съёжи-
ваются в своих географических масш-
табах. Не лучше обстоят дела в родной
Биянке. Давно развалилось един-
ственное предприятие – леспромхоз.
Дорога давно перестала соответство-
вать требованиям автоинспекции, и по
ней прекратил ходить автобус. В упа-
док постепенно приходит вся соци-
альная сфера. Но смириться и опус-
кать руки Огурцову, как говорится, не
с руки. Из депутатского бюджета Пётр
Иванович приобрёл 11-местный
«УАЗ», помог отремонтировать школу,
закупил компьютеры. В селе украли те-
лефонный провод, тем самым отрезав
связь с «большой землёй». Теперь
«сельский» депутат хлопочет о восста-
новлении телефонной линии.

Трудно нести бремя народного до-
верия. Но бросить нельзя. Ведь на тебя
с надеждой смотрят свои: родные,
друзья детства, соседи. Должен же
кто-то и о них заботиться. Конечно, не-
возможно построить в одночасье ка-
питализм на руинах советского села,
но если непрерывно помогать, по мере
сил, то можно сделать многое. И тогда
глубинка выживет.

Ирина АДЛЕР

Более трёх тысяч обращений по
вопросу неудовлетворительного теп-
лоснабжения поступило в обществен-
ную приёмную депутата Законодатель-
ного Собрания Челябинской области
Владимира Мякуша за последние два
года от жителей района. Принять не-
обходимые меры потребовало и Ме-
таллургическое отделение партии
«Единая Россия», в которое поступи-
ла не одна сотня жалоб от населения.
Владимир Мякуш как председатель
Законодательного Собрания области и
лидер регионального отделения
партии «Единая Россия» взял на себя
ответственность за решение этого воп-
роса. Его поддержал губернатор обла-
сти Пётр Сумин, выделив из област-
ного бюджета 58 миллионов рублей в
рамках областной целевой Программы
реализации национального проекта
«Доступное и комфортное жильё –
гражданам России» в Челябинской
области на 2006-2010 годы.

Сегодня заканчивается первый, и
пожалуй, главный этап модернизации
теплоснабжения района. Построены
три теплопровода, которые позволили
решить вопрос перераспределения
теплоносителя между микрорайона-
ми. Мякуш лично контролировал ход
строительно-монтажных работ, прово-
дя оперативные совещания с генераль-
ным подрядчиком – МУП «Коммет»,
представителями администрации Ме-
таллургического района, КТОСов и
общественности.

Две перемычки уже запущены, бла-
годаря чему поступило тепло в конце-
вые дома по улице 50 лет ВЛКСМ и
дома в районе улиц Прокатная и Мар-

Тёплое слово депутата
Жители Металлургического района Челябинска ещё помнят крупную
аварию на насосной станции в ноябре 2005 года, когда весь район
несколько дней оставался без тепла. Возможно, именно после того
ЧП металлурги стали более остро воспринимать любой вопрос,
связанный с теплом в их доме.

теновская. Вот-вот будет принята в эк-
сплуатацию третья перемычка, и тог-
да тепло получат дома в районе улицы
Пети Калмыкова.

Правда, проводимые работы позво-
лят поддерживать необходимый теп-
ловой режим в квартирах лишь при на-
ружной температуре воздуха до минус
20-22 градусов. Для того, чтобы райо-
ну хватило теплоносителя и при более
низких температурах, будет построена
теплотрасса с ТЭЦ-3, проектные рабо-
ты уже ведутся.

В рамках этой же программы в не-
скольких домах (по шоссе Металлур-
гов, 50 лет ВЛКСМ и других) панель-
ное отопление было заменено на на-
ружное.

На личный приём к своему депута-
ту Владимиру Мякушу приходили жи-
тели «замерзающих» домов по адресам
Мартеновская, 18 и Жукова, 50. Депу-
тат пообещал решить их проблему и
встретиться с жильцами через месяц.
На днях Владимир Викторович встре-
тился с жителями названных домов. Во
встрече приняли участие также пред-

ставители администрации Металлур-
гического района, директор ООО
«УКХ «Доверие» А. Крыленко, дирек-
тор МУП «Коммет» В. Чебыкин, пред-
ставители общественности.

Собравшиеся у подъездов жильцы
дома № 18 по улице Мартеновской от-
метили, что положительные результа-
ты есть: у людей появилось тепло.

- Я живу в доме почти 14 лет, – рас-
сказывает Оксана Савельевна Толко-
вец. – В квартире было от 14 до 17 гра-
дусов, в морозы даже в валенках ходи-
ли. Куда только ни обращались – ре-
зультата никакого. Вот только депутат
нам помог. С конца февраля дома ста-
ло тепло. Даже открываем форточки,
балкон. Отогрелись!

В разговор вступает Иван Петрович
Проповедников:

- У нас тоже было холодно, теперь
тепло, комфортно. Надеюсь, больше
мёрзнуть не придется.

А вот что сказала Александра Ха-
барова из этого дома:

- Живу здесь с 1995 года. Всё это
время мучались, просто замерзали зи-

мой. В квартире было от десяти
до пятнадцати градусов, семья
мёрзла. И вот неделю назад ста-
ло тепло. Спасибо всем, кто нам
помог!

Поблагодарив за решение од-
ной проблемы, жильцы стали
высказываться и по другим набо-
левшим вопросам – обшарпан-
ные подъезды, разбитые почто-
вые ящики, отсутствие поблизо-
сти аптек, газетных киосков.
«Эти вопросы тоже будем ре-
шать, вместе с городской адми-
нистрацией поправлять ситуа-
цию»,- сказал Владимир Мякуш.

Следующий адрес: Жукова,
50. И здесь большинство жите-
лей почувствовали улучшение
теплоснабжения.

- Живу в этом доме 10 лет, –
рассказывает Людмила, молодая
мама, гуляющая с ребёнком. –
Проблемы с теплом были после-
дние пять лет. В начале марта в

квартире стало значительно теплее.
Однако, не все собравшиеся были

полностью довольны. Причина не-
удовлетворительного теплового режи-
ма данного дома – требующая ремон-
та внутренняя система теплоснабже-
ния. Поэтому было решено провести
в доме замену стояков и отопительных
приборов – А.А. Крыленко обещал эти
работы в рамках городской програм-
мы закончить в текущем году. А
просьбу жильцов по ремонту подъез-
дов принял уже депутат, пообещав
изыскать 80 тысяч рублей, ремонтные
работы будут проведены летом. Депу-
тат привык выполнять всё, что обещал
людям.

Игорь ПЕРШИН

Памяти погибших шахтёров
Город Еманжелинск, где в период реструктуризации угольной отрасли

закрылись все угледобывающие предприятия, и сегодня по праву считает
себя шахтёрским городом. К празднованию 100-летия Челябинского уголь-
ного бассейна еманжелинцы готовятся основательно.

В городе и посёлках проходят встречи ветеранов угольной промышленности,
этому событию посвящаются спортивные состязания, в которых участвуют и спорт-
смены из соседних территорий. В прошлом году глава района Валерий Чараев
озвучил решение установить памятник шахтёрам-еманжелинцам.

- За 75 лет истории города 274 человека не вернулись со смены домой. Их па-
мять должна быть увековечена, – сказал он.

Уже есть эскизный проект памятника, который готовился с учётом мнения го-
рожан, ветеранов. Участие в совещании у главы района, где обсуждался этот про-
ект, принял председатель совета директоров «Челябинской угольной компании»,
депутат Законодательного Собрания Челябинской области Константин Струков.
Он пообещал помочь еманжелинцам, предоставив материал для монумента, ко-
торый будет установлен на городском мемориале Памяти.

Во время этой встречи Константин Струков озвучил и планы компании, в слу-
чае успешной реализации которых будут затронуты и интересы жителей Еманже-
линского района. Скажем, сегодня руководство ОАО «ЧУК» занимается поиском
дополнительных производственных площадок, на которых можно организовать до-
бычу угля. Одно из таких месторождений находится на границе Еманжелинского и
Еткульского районов, возле с. Ключи. Здесь планируют начать добывать уголь от-
крытым способом. По словам Константина Ивановича, если этот проект зарабо-
тает, на новом производстве будет открыто 150 рабочих мест для еманжелинских
шахтёров.

Светлана СОЛОВЬЁВА

Губернатор Челябинской области Пётр Сумин направил телеграм-
мы в адрес губернатора Краснодарского края Александра Ткачёва и
губернатора Кемеровской области Амана Тулеева в связи с траги-
ческими событиями – взрывом на шахте в Кемеровской области и
пожаром в доме престарелых в Краснодарском крае.

«Это невосполнимая утрата и тяжёлая трагедия, которая отозва-
лась болью в сердце каждого человека», – говорится в телеграммах.
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Будет ПЭТ-центр
Губернатор Пётр Сумин подписал постановление правительства Челя-

бинской области о создании федерального центра позитронно-эмиссион-
ной томографии в Челябинске.

Позитронно-эмиссионная томография позволяет быстро, точно и на ранней
стадии диагностировать онкологические, кардиологические и неврологические
заболевания. В России только три ПЭТ-центра: два в Москве и один в Санкт-Пе-
тербурге. Для сравнения, в США их около 500, в Европе – 400, в Китае – 200.

Необходимость создания ПЭТ-центра в Челябинской области обусловлена
постоянным ростом количества онкологических больных. Ежегодно у 13 тысяч юж-
ноуральцев выявляют наличие злокачественных опухолей.

Южноуральцев поддержал полномочный представитель Президента РФ в УрФО
Пётр Латышев. Проект ПЭТ-центра в Челябинске получил одобрение ведущих эк-
спертов и согласован с руководством Министерства здравоохранения и социаль-
ного развития РФ, Федерального агентства по атомной энергии, Министерства
экономического развития и торговли РФ, Министерства финансов РФ. В настоя-
щее время Правительство РФ рассматривает вопрос о включении проекта в фе-
деральную адресную инвестиционную программу на 2008-2010 годы.

ПЭТ-центр в Челябинске будет оснащён технологическим оборудованием и
приборами, разработанными специалистами Российского федерального ядерного
центра в Снежинске.

Строительство будет вестись на условиях софинансирования из федерально-
го и областного бюджетов. Стоимость проекта оценивается в 610 млн. рублей,
сообщает пресс-служба губернатора Челябинской области.
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По горизонта-
ли: 2. Спецодежда.
6. Напиток. 9. Место
для помывки и отды-
ха. 11. Обращение к
мужчине в англо-
язычных странах. 12.
Город в Московской
области. 13. Тюрьма
(устар.). 16. Черно-
морская акула. 20.
«Двойной» велоси-
пед. 21. Часть кузова
автомобиля. 22. Мо-
лочный продукт. 26.
Наёмный с/х рабо-
чий. 29. Перечень,
подборка новостей,
происшествий. 30.
Оратор. 31. Фран-
цузский композитор
(балет «Жизель»).
33. Полудрагоцен-
ный камень. 35. Пе-
риодическое отсту-
пание границы моря.

По вертикали: 1. Глубокий овраг.
3. Талисман. 4. Отечественный дет-
ский поэт. 5. Движение в танце. 7. По-
лудрагоценный камень. 8. Низшее
божество в древнегреческой мифо-
логии. 9. Гимнастический снаряд. 10.
Пушной зверёк. 13. Коллектив из
восьми музыкантов. 14. Бальный та-
нец. 15. Водоём. 17. Тропическое
травянистое растение. 18. Громкого-
воритель. 19. Вид утки. 23. Умствен-
ное заключение. 24. Французский
скульптор («Бронзовый век»). 25.
Строительный облицовочный ка-
мень. 26. Город в Грузии. 27.
Спортивные брюки. 28. Хищная мор-
ская рыба. 32. Мера площади. 34.
Число, равное 3,14.
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В концертном зале им. С. Проко-
фьева висят две афиши. Одна гласит,
что девятого числа в 18 часов состо-
ится концерт Кубанского казачьего
хора. Вторая афиша точно такая же,
но объявляет концерт шестого. На де-
вятое билеты были все распроданы,
но на шестое их было в достатке, и я
тут же один приобрела, несколько
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«Ласковый май» по-кубански«Ласковый май» по-кубански«Ласковый май» по-кубански

 

«Ласковый май» по-кубански
К обману мы привыкли. Вернее, жизнь нас потихоньку приучила. Мы
уже не удивляемся, если вскрыв банку с надписью «Шпроты», находим
там речной песочек. Или когда на второй день после покупки бежим
прибивать каблук, отвалившийся от новеньких «фирменных»
сапожек… Привыкли, что «развести» нас норовят постоянно.

удивившись высокой цене – 800 руб-
лей. Но всё же – Государственный Ку-
банский Казачий Хор! Всё вживую,
оркестр опять же. Это вам не какая-
нибудь попса под «фанеру», надо по-
нимать.

Зал был полон. Пришли любители
послушать хор вообще, и знаменитых
кубанцев в особенности. Недоумение

возникло сразу, как только ядрёная ка-
зачка, приветствуя зрителей, объяви-
ла, что выступать будет группа хора.
Как потом выяснилось, танцевальная.
Отсутствие оркестра тоже несколько
насторожило, танцевали казаки с ка-
зачками под фонограмму.

«Отдувались» же за всю поющую
Кубань только три солиста. Жалею,
что не запомнила их имён. Отработа-
ли артисты-казаки на сто процентов.
Настоящие профессионалы – с ши-
карными, колоритными голосами. И
танцоры – просто молодцы. В пред-
вкушении, когда же выйдет хотя бы

группа хора, я отбила себе все ладони.
Однако основного, желанного, мы так
и не получили. Хор так и не вышел!
Видимо, в нашей исторически казачь-
ей области организаторы фестиваля
«Синегорье» совместно с руковод-
ством кубанцев решили «срубить
деньжат по-лёгкому», спекульнув на
известном бренде.

После скоротечного представления
по залу прошёл слух, что хор раздели-
ли на три группы и отправили по кон-
цертным площадкам области: кроме
Челябинска, ещё в Златоуст и Магни-
тогорск. Наработки «многостаночной»
группы «Ласковый май» пригодились
теперь и кубанским казакам на гостеп-
риимной южноуральской земле.

Подпевала «секвестированному»
кубанскому хору

Ирина ПОХОРУКОВА

За последние годы в Челябинске
сложилась серьёзная ситуация с деть-
ми-сиротами и детьми, оставшимися
без попечения родителей. Всего в те-
чение 2006 года в родильных домах го-

рода отказались от 159 новорождён-
ных; в педиатрических отделениях и
отделениях новорождённых находи-
лось ещё 94 брошенных и отказных ре-
бёнка в возрасте до 1 года.

Больничные сиротыБольничные сиротыБольничные сироты

 

Больничные сироты Уступи дорогу детям!
В целях предупреждения детского

дорожно-транспортного травматизма на
территории Челябинской области с 17
марта по 1 апреля 2007 года проводится
профилактическое мероприятие «Уступи
дорогу детям», основной задачей кото-
рого является привлечение внимания
всех участников дорожного движения к
вопросам предупреждения автоаварий с
участием детей во время весенних
школьных каникул.
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Из родильных домов отказные но-
ворождённые поступают в отделения
патологии новорождённых, где детей
обследуют и направляют в дома ребён-
ка, другие лечебно-профилактические

учреждения города и на усыновление.
Учитывая сложившуюся ситуацию,

по инициативе главы города Михаила
Юревича открыто 2 группы для сирот
и отказных детей – 15 мест на базе пе-

диатрического отделения МУЗ
«Детская городская больница № 7»
и 16 мест на базе детского санато-
рия № 1. Из городского бюджета в
2006 году выделено 846,1 тыс. руб-
лей на проведение ремонта детско-
го санатория № 1; около 300 тыс.
рублей – на приобретение игрушек,
памперсов, дополнительного пита-
ния для детей, содержащихся в МУЗ
ДГКБ № 7.

К сожалению, открытие групп
для детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей, не ре-
шает полностью проблему брошен-
ных детей, находящихся в лечебно-

профилактических
учреждениях города
Челябинска. Органи-
зация специализиро-
ванных групп в дан-
ных учреждениях
здравоохранения, со-
гласно действующему
законодательству, не
предусматривает кад-
рового наполнения
квалифицированны-
ми педагогами и ня-
нями, покупку разви-
вающих игрушек и
многое другое.

Цель программы
«Больничные сироты»
– привлечение вни-
мания общественнос-

ти, бизнеса и власти к острой про-
блеме брошенных детей, а также
сбор средств, игрушек, памперсов и
всего необходимого для роста и раз-
вития маленьких челябинцев.
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ДЕМОГРАФИЯ

В Челябинске стартовала программа помощи «Больничные сироты»,
в рамках которой администрация города Челябинска и областной
общественный фонд «Рука помощи» организовали информационную
кампанию, направленную на сбор средств для детей, от которых
отказались родители.

В минувшее воскресенье, 25 марта, страна перевела стрелки часов на
летнее время. Правда, весна пока не слишком торопится растопить снега и
начать половодье на реках, но это дело двух-трёх недель.

А пока существенных изменений в погоде не ожидается. По-прежнему
на юге области будет холодно, в ночные часы при ясном небе температура
воздуха – от –12 до –17 градусов, а днём от +1 до –4. В северной половине
области при облачной погоде местами пройдут небольшие осадки, темпе-
ратура в ночные часы ожидается от –3 до –8 градусов, днём – от +1 до +6
градусов.
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В ходе мероприятия сотрудниками
ГИБДД особое внимание будет уделять-
ся контролю за соблюдением водителя-
ми Правил дорожного движения в час-
ти перевозки детей, а также профилак-
тике нарушений ПДД пешеходами.

В трудовых коллективах предприя-
тий и организаций будут проведены бе-
седы о необходимости использования
удерживающих устройств при перевоз-
ке детей.

Для формирования у детей созна-
тельного отношения к опасности на до-
роге в детских образовательных учреж-
дениях Челябинской области планиру-
ется проведение агитационных мероп-
риятий с привлечением общественных
формирований и отрядов ЮИД.

Продам двухэтажный кирпичный
дом в деревни Костыли Сосновского
района, 200 кв. метров, 100 кв. метров
дополнительные постройки. Свет,
скважина, привозной газ. Земля 18 со-
ток. Дополнительная земля под карто-
фель, все посадки, три теплицы. Рядом
лес, река. Документы готовы.

Тел. 261-56-88, 263-97-04, спро-
сить Татьяну Сергеевну.
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Дополнительно принято решение о
выделении ОГУП «Областной аптеч-
ный склад» бюджетной ссуды в разме-
ре 40 млн. рублей на пополнение обо-
ротных средств с целью приобретения
лекарственных препаратов. Целевое
использование этих средств находится
на постоянном контроле губернатора и
Законодательного Собрания области.

Жительница Челябинска спрашива-
ет, как в области внедряется система ро-
довых сертификатов.

В Челябинской области в 2006 году
выдано 68 019 родовых сертификатов
на сумму 237 006 тыс. рублей. Благода-
ря реализации мероприятий нацио-
нального проекта «Здоровья» в части
родовых сертификатов произошло
улучшение оснащения родильных до-
мов и женских консультаций. На обо-
рудование потрачено более 78 500 тыс.
рублей.

Положительным аспектом является
то, что женщина может сама выбрать

женскую консультацию, врача, у кото-
рого предстоит наблюдаться, и родиль-
ный дом, в котором пройдут роды. Те-
перь в конкурентной борьбе за паци-
ентов в родильных домах улучшается
качество медицинского обслуживания.
Создаются палаты совместного пребы-
вания матери и ребёнка, активно про-
пагандируется грудное вскармливание.
Звание «Больница, доброжелательная
к ребенку» присвоено 14 медицинским
учреждениям Челябинской области.
Растёт и количество родов. За 2 месяца
2007 года количество родов увеличи-
лось на 243 по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года.

В 2007 году увеличена сумма, посту-
пающая учреждениям здравоохране-
ния по родовым сертификатам. Теперь
она составляет:

- 3 тыс. рублей за каждую женщину,
получившую соответствующие услуги
в учреждениях здравоохранения, ока-
зывающих амбулаторно-поликлини-
ческую помощь женщинам в период
беременности;

- 6 тыс. рублей за каждую женщину,
получившую соответствующие услуги
в учреждениях здравоохранения, ока-
зывающих стационарную помощь
женщинам в период родов и в после-
родовой период;

- 1 тыс. рублей за каждого ребёнка,
получившего соответствующие услуги
в учреждениях здравоохранения, осу-
ществляющих диспансерное наблюде-

ние ребёнка в течение первого года
жизни.

Родовые сертификаты действуют на
всей территории России. Оплата сер-
тификатов осуществляется по месту
оказания женщине медицинской по-
мощи в период беременности и родов
вне зависимости от субъекта Российс-
кой Федерации.

Челябинка интересуется, какая меди-
цинская помощь по лечению бесплодия
оказывается в регионе.

Лечением бесплодия в Челябинс-
кой области занимаются два Центра
планирования семьи и репродукции: в
Челябинске и Магнитогорске. Также
практически в каждой крупной женс-
кой консультации действуют специа-
лизированные кабинеты по лечению
бесплодия, обслуживающие женщин
прикреплённого района.

Вспомогательные репродуктивные
технологии (или метод искусственно-
го оплодотворения) широко применя-
ются в крупных перинатальных цент-
рах Москвы, Санкт-Петербурга, Сама-
ры, Тюмени, Екатеринбурга. Южно-
уральские женщины достаточно широ-
ко пользуются их услугами. Министер-
ство здравоохранения Челябинской
области может предоставить некото-
рым категориям жительниц области
квоты на бесплатное лечение в этих
центрах. Подробные консультации
можно получить в управлении органи-
зации медицинской помощи взрослым

и детям по телефону в Челябинске 263-
57-85.

Позвонившая просит разъяснить,
может ли больной сахарным диабетом II
типа бесплатно получить глюкометр.

В 2006 году из средств областного
бюджета в рамках областной целевой
программы реализации национально-
го проекта «Здоровье» в Челябинской
области приобретены глюкометры и
расходные материалы для оснащения
учреждений здравоохранения Челя-
бинской области, в том числе участко-
вых больниц, врачебных амбулаторий,
фельдшерско-акушерских пунктов на
общую сумму 12,3 млн. рублей. Основ-
ной целью этого мероприятия являет-
ся обеспечение доступности обследо-
вания на определение уровня глюкозы
в крови для жителей отдалённых сель-
ских территорий.

В рамках подпрограммы «Сахарный
диабет» областной целевой программы
«Предупреждение и борьба с заболева-
ниями социального характера» на
2005-2008 годы в 2006 году на средства
областного бюджета приобретены глю-
кометры и расходные материалы на
общую сумму 4 870 тыс. рублей. Про-
граммой предусмотрено бесплатное
обеспечение глюкометрами больных
сахарным диабетом детей, беременных
женщин, инвалидов (по зрению, с ам-
путированными конечностями). Про-
блем с обеспечением глюкометрами
данных категорий больных в области
нет.

Парламент он-лайн
В новом формате начал работу официальный сайт Законодательно-

го Собрания Челябинской области www.zs74.ru.
Главная цель сайта – информативность,

новый подход к подаче материалов, удоб-
ство поиска информации, свободный дос-
туп к законопроектам, лёгкость в управле-
нии и иллюстративность.

- При создании сайта основной акцент
мы сделали на интерактивном взаимодей-
ствии с жителями нашей области, – проком-
ментировал председатель Законодательно-
го Собрания Владимир Мякуш. – В нём воп-
лотились все наши смелые замыслы и но-
вейшие тенденции. Во-первых, посетители
сайта смогут напрямую высказать своё мнение, задать вопрос депутату, про-
голосовать в рубрике «Вопрос недели». Во-вторых, у жителей области появит-
ся возможность вносить коррективы и обсуждать на форуме готовящиеся за-
конопроекты. В-третьих, через сайт легко найти данные своего депутата.

На сайте постоянно будут анонсироваться все важнейшие мероприятия За-
конодательного Собрания, новостные программы, основные законы.


